
DATOS OPORTUNOS DE LOS INGRESOS PETROLEROS



11 MARZO 2022

**CENTRO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS Y FINANZAS
PÚBLICAS**

MEZCLA MEXICANA LLEGA A SU MAYOR NIVEL EN 10 AÑOS¹

La mezcla mexicana cerró en un precio de **115.66** dólares por barril, lo que significó un crecimiento de 5.33 por ciento, este precio es el mayor desde marzo del 2012.

El West Texas Intermediate (WTI) aumento 3.6 por ciento y llegó a un precio de **119.84** dólares por barril, su mayor cotización desde septiembre de 2008.

Por su parte, El Brent ganó 4.66 por ciento, con lo que el barril cerró en un precio de **123.61** dólares, su cotización más alta desde abril de 2012.

MÉXICO ANALIZA ‘EXPRIMIR’ NIVEL RÉCORD DEL PETRÓLEO CON MÁS EXPORTACIONES: NAHLE²

En México se analiza la conveniencia de continuar con la exportación de petróleo para tomar ventaja del aumento de precios en el mercado internacional debido al conflicto entre Rusia y Ucrania, declaró la secretaria de Energía Rocío Nahle en entrevista con Bloomberg Línea.

“Nosotros tenemos que garantizar nuestros combustibles, pero en esta coyuntura tan importante, estamos haciendo las corridas de valuación de lo que nos conviene, qué es lo que más nos conviene económicamente”(sic); señaló la Secretaria que el presidente Andrés Manuel López Obrador le solicitó un análisis financiero al respecto a su secretaria y a la de Hacienda y Crédito Público.

El martes, el mandatario dijo que los excedentes que recibe México por el aumento en los precios del petróleo serían usados para subsidiar los precios de combustibles a nivel

¹ Mezcla mexicana llega a su mayor nivel en 10 años, 2022, Español, Rafael Mejía, El Financiero

² México analiza ‘exprimir’ nivel récord del petróleo con más exportaciones: Nahle, 2022, Español, Bloomberg, Cynthia Barrera Díaz, El Financiero

local y que el país cuenta con suficientes reservas de petróleo; “Y van a ser más esos excedentes de venta, alrededor de 900 mil barriles diarios” apuntó, aunque no quedó claro el periodo en el cual esperaba que esto sucediera.

En la apertura de la bolsa de hoy miércoles, la mezcla mexicana inicio con su mejor precio en más de 13 años; el barril de petróleo abrió vendiéndose en **119.62** dólares, lo que significó un crecimiento de 3.42 por ciento. Este es su mejor nivel desde julio de 2008.

Por otra parte, el West Texas Intermediate (WTI) creció 3.60 por ciento para llegar a un precio de **123.7** dólares por barril, y el Brent aumentó 4.92 por ciento para cotizarse en **129.27** dólares por barril. Para ambas mezclas, este es su mejor nivel desde julio de 2008.



INGRESOS DE EXCEDENTES PETROLEROS SE USARÍAN PARA SUBSIDIAR COMBUSTIBLES Y EVITAR AUMENTO DE PRECIOS: AMLO³

El gobierno de México planea usar la mayor porción de sus recursos derivados de los ingresos excedentes petroleros para subsidiar combustibles como gasolinas y diésel, informó el martes el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los precios internacionales de crudo se han disparado a máximos en 14 años, *"Lo que nos quede a nosotros como federación, la mayor parte, va a compensar lo que puede significar o que podría significar los incrementos en los precios de los combustibles (...)* Lo utilizaríamos para subsidiar los combustibles para que no aumente el precio de las gasolinas y del diésel", indico el mandatario.

MANTENER ESTÍMULO DE 100% AL IEPS EN GASOLINAS, UN ALTO COSTO⁴

Si el gobierno mantiene el estímulo fiscal de 100% al precio de las gasolinas tendrá un impacto negativo en las finanzas públicas, pero si no lo hace tendrá un impacto mayor en la inflación, advirtió Jorge Sánchez Tello, director del programa de Investigación Aplicada de la Fundación de Estudios Financieros (FUNDEF).

"Dada las políticas económicas del actual gobierno veo poco probable que no subsidie el IEPS a la gasolina sobre todo con la coyuntura de que puede tener un impacto importante en la inflación. Sin embargo, debería evaluar lo que es mejor para las finanzas públicas y para la economía, un equilibrio", agregó.

La semana pasada por primera ocasión desde que se aplica el estímulo fiscal a las gasolinas, en el caso de la de bajo octanaje (Magna) llegó a 100%, esta semana bajó a 99.10 por ciento.

³ Ingresos de excedentes petroleros se usarían para subsidiar combustibles y evitar aumento de precios: AMLO, 2022, Reuter, Manuel Ajenjo

⁴ Mantener estímulo de 100% al IEPS en gasolinas, un alto costo, 2022, Santiago Nolasco, El Financiero

De acuerdo con la Ley del IEPS, para este año el estímulo máximo que se aplicará a la gasolina Magna será de 5.4917 pesos por litro; para la Premium de 4.6375 pesos y para el diésel de 6.0354 pesos por litro.

“Ya llegó al tope (el estímulo) y seguramente se volverá a rebasar por el simple hecho de que los precios del petróleo seguirán altos por el desastre que hay en Europa, no se ve el panorama nada alentador y el gobierno tendrá que tomar la decisión respecto a qué hacer”, comentó Ramírez Fuentes.

